学校だより

開桜 1月号

令和2年1月8日 大田区立開桜小学校 校長 伊藤 均

東京2020

校長 伊藤 均

新年明けましておめでとうございます。

今年の五輪・パラリンピックの開催地が「TOKYO」と決定したのは2013年でした。当時はまだずい分先のことだと思っていた2020年がついに到来しました。私たちの住むこの東京が舞台となる極めて珍しい機会です。競技の結果云々ではなく、子供たちにとって様々なことを学べ、よい思い出につながるようになればと思います。

さて、本校のオリ・パラ教育の取組を考える際に、特 に育てたいと意識してきた資質は2つです。まず「運動 志向」です。体力低下と、運動する子供としない子供の 二極化傾向はなかなか改善が進みません。ゲーム機に勝 る楽しさを運動で味わわせたいのですが壁は高いです。 運動することのよさはたくさんありますが、努力した後 の充実感や達成感、仲間との一体感を味わうにはとても 適しています。体力の向上は自信となり、快活さにもつ ながります。年末の小学生駅伝大会では、本校の代表1 5名が素晴らしい成績を収めました。朝と休み時間に走 る練習や体つくりに熱心に取り組んだことで、自身でも 驚くような走力を身に付けました。自己肯定感や仲間意 識の高まりが明らかに見てとれました。桃田賢斗選手や なわとびフッくんの来校やW杯の盛り上がりによって、 バドミントンやなわとび、ラグビーで遊ぶ姿が見られる など、うれしい話も耳にしますが、もっともっと運動し てほしいです。目指しているのは"自ら運動する習慣を 身に付けた子供"です。

もう1つ大切にしたい資質は「障がい者理解」を内包した他者理解です。盲導犬と生活している全盲の宮城武久先生、パラリンピアンである陸上競技の高田千明選手や山本篤選手をお招きしてきたのもそのねらいからでした。他にも外国人留学生との交流を通して国際理解について考えたり、保健指導を通してLGBT等について理解したりする学習をすすめています。人権週間でも様々な違いについて考える話をしました。少しでも視野が広がり、他者意識が芽生え、同時に自分のよさへの気付きができればうれしいです。私は『オリ・パラ教育を通して共生・共助社会の実現を目指す』という東京都の理念がとても好きです。

ご家庭でもこの1年、「子供たち一人一人の心と体に、 人生の糧となる掛け替えのないレガシーを残す」ことに ご協力いただければ幸いです。

サポートルーム教室とトイレが新しくなりました

昨年9月からの改修工事(東校舎、西校舎1階トイレ、プール用トイレ)が終わり、3学期から使えるようになりました。新しいサポートルームは東校舎1階に移動しました。また、同階に"だれでもトイレ"を新設しました。

1月の行事予定

SC・・・スクールカウンセラー

- 8日(水)始業式 4校時授業 水曜時程
- 9日(木) 5校時授業 水曜時程 給食始書き初め 安全指導
- 10日(金) 5校時授業 水曜時程 委員会活動 SC
- 13日(月)成人の日
- 14日(火)避難訓練(地震・起震車体験)SC
- 15日(水)体育朝会 社会科校外学習(6年)
- 16日(木)水曜時程 5校時授業 クラブ活動
- 17日(金) 開桜コンサート SC
- 18日 (土) ものづくり教育学習フォーラム (大田区産業プラザ)
- 20日(月)全校朝会
- 2 1 目 (火) SC
- 22日(水)4校時授業
- 2 4 日 (金) 学校公開 体育・健康教育授業地区公開講座 (4 校時授業・午後クラブ活動) SC
- 25日(土)学校公開 4校時授業 PTAもちつき
- 27日(月)図書委員会発表集会 5校時授業
- 28目(火)SC
- 29日(水)委員会活動
- 30日(木)縦割り班活動
- 31日(金)音楽朝会 租税教室(6年)SC
- ◆開桜小健康チャレンジ週間 1/10~1/20
- ◆校内書き初め展

1/20~1/25

◆体育系週間

1/16~2/7

◆開桜小読書週間

1/27~2/8

1月の生活目標



言葉遣いに気を付けましょう

生活・保健部

「言葉」には、気持ちが軽くなる言葉、悲しい気持ちになる言葉など、いろいろな言葉があります。言葉の遣い方一つで、お互いの気持ちや人間関係を大きく変える力があります。より仲良く、より楽しく学校生活を送るために、相手の気持ちを考え、時と場面に応じた言葉遣いができるとよいです。

ご家庭でも、身近な人や地域の方との かかわりの中で、よりよい言葉遣いを心 がけ、気持ち良く生活できるようご協力 をよろしくお願いします。





開機コンサート予告

学芸的行事委員会

今年度の学芸会では、演技だけでなく学年ごとにきれいな歌声を響かせてくれました。「子供たちの歌声響く学校」を目指す本校は、昨年度より「開桜コンサート」を保護者に公開しております。今年度は、1月17日(金)に行います。午後が保護者鑑賞の時間(13時30分開演)となっており、保護者の皆様にも普段の音楽の授業での成果を是非ご覧いただきたいと思います。友達と歌うことや演奏することを通して、音楽の楽しさや喜びを味わい、更に成長してほしいです。各学年の曲目は以下のとおりです。

・1年生:歌「パプリカ」/合奏「きらきら星変奏曲」

・2年生:歌「ありがとうの花」/合奏「メリーさんの羊奇想曲」

・3年生:歌「元気勇気ちから」/合奏「ゆかいな木きん」

・4年生:合唱「もう一度伝えたい」/合奏「西郷どん メインテーマ」

・ 5 年生: 合唱「いのちの歌」/合奏「Under the Sea」

・6年生: 合唱「My Own Road - 僕が創る明日 - 」/合奏「アラジン・メドレー」



体育。健康教育授業地区公開講座予告

体育担当

今年の体育・健康教育授業地区公開講座では、渋川整骨院の渋川光一先生を講師としてお招きし、「姿勢」についての講演を行います。渋川先生は、大田区でも数多くの小学校で講演をしていたり、放送大学で「姿勢と健康」という講義をされていたりと、姿勢の大切さを伝えている方です。学校はもちろん、家庭でも活かせる「姿勢」についての詳しい話を聞くことができる良い機会となると思いますので、是非ご参加ください。

テーマ

高学年 「集中力を高める姿勢」「体幹が安定する姿勢」 ~一生の宝「姿勢体力」の作り方~ 低学年 スポーツがうまくなる あたまのかいてんがはやくなる ~まほうのすわりかた~

大田区小学生駅伝大会【報告】

駅伝担当

昨年12月26日(木)、大田区教育委員会主催の『第8回大田区小学生駅伝大会』が大田スタジアムにて開催されました。開桜小学校では、 $5\cdot 6$ 年生で11月に記録会を行い、補欠を含め男女4人ずつの計16名が選出されました。12月から本格的な練習が始まり、朝練では持久力の向上、中休みでは体幹を鍛えるなどのトレーニングを積み重ねてきました。当日は、男子は850メートル、女子は650メートルを走り、次走者にたすきをつなぎ、12名1チームとなりゴールを目指しました。一人一人が練習の成果を発揮しながら今までの自己記録を上回る結果を出し、自信につなげることができました。

開桜小の代表として、練習に励む姿が全校児童の刺激となり、学校全体に走ることの気持ちよさ・楽しさ が伝わると良いなと思います。今後も引き続き、健康増進や体力向上への取り組みを広げていきます。